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品牌榜

协办院
N本报记者 陆烨垭

野品牌赢市场袁责任赢
人心遥 在经济危机之下袁企
业非常有必要推广社会责
任建设袁 来赋予品牌新内
涵遥 冶 在上周举行的第九
届晋江博士后论坛上袁西北
大学经济学博士尧教授卢山
冰给企业界人士做题为野品
牌发展与企业社会责任建
设冶的讲座袁呼吁泉州企业
用野社会责任冶来完善野企业
品牌冶建设遥
泉企对社会责任
存在三大误区

2008年 1月 8日袁蒙牛
发布首个 叶社会责任报告曳袁
有一句话震耳欲聋要要要野100
年后蒙牛存在的第一个条件
是什么钥 要要要责任冶遥

据了解袁目前泉州民企
品牌云集袁但是无一发布企
业社会责任报告遥 按照规
定袁上市公司必须发布企业
社会责任报告袁但是目前发
布报告的中国上市公司还
不到 1/3遥 野其实袁在当前的
经济危机之下袁企业非常有
必要开始社会责任工程遥 冶
卢山冰分析说袁社会责任不
是无病呻吟袁 更不是玩形
式袁而是企业品牌得以延续
的根基所在遥

野但是目前袁泉州企业对
社会责任存在诸多误区遥冶卢
山冰分析说袁第一个误区是袁
社会责任是大企业的事情袁
与小企业无关遥其实袁从企业
建立的那一刻起袁 就必须承
担社会责任袁比如院纳税尧支
付员工工资等遥 不同之处仅
在于袁 大小企业因承担社会

责任所带来的影响面的大
小遥而深度及收效袁不因企业
大小而变化遥第二个误区是袁
不少泉州品牌企业袁 把社会
责任单纯地看成慈善事业遥
做慈善仅是社会责任中的一
小部分袁更重要的袁是在企业
经营的每个环节袁 都与社会
责任息息相关遥如环境保护尧
劳动保障尧遵纪守法等遥第三
个误区是袁有不少企业认为袁
承担社会责任主要是为了应
对将来可能出现的公关危
机遥其实袁承担社会责任如同
强身健体遥 社会责任承担的
意义不仅仅在于品牌对外的
传播袁 更是企业与政府对话
的优势砝码袁 还是对经销商
和投资者的一种承诺遥
泉企如何开展
社会责任策略钥
在汉语中袁野责任冶 的解

释是野该做的事冶遥 野因此袁企
业社会责任袁 就是企业应该
做的事情袁 这决定了企业品
牌发展的方向遥 冶卢山冰说袁
企业不仅是经济活动中的经
营主体袁 在社会活动中同样
扮演着重要的角色遥 在现代
社会中袁 企业已经不能作为
一个纯粹意义的经济组织存
在了袁 企业已经嵌入到社会
结构之中遥 企业担当社会责
任是社会的期望遥 企业影响
越大袁 担当的社会责任就越
重遥正所谓袁企业因为品牌获
利袁品牌因为责任获益遥

对于泉州民营企业袁以
企业责任为核心开展品牌
建设袁应该具体从哪些方面
入手呢钥
卢山冰建议说袁 简单来

说袁 企业社会责任涉及的对

象袁对内包括股东和员工渊甚
至员工的家属冤袁对外包括政
府尧主流社会精英尧商业合作
伙伴尧银行尧顾客尧社区等遥

具体来说袁 可以细化
到院诚实守信曰遵守国家法
律法规曰做精产品质量和提
高服务水平曰 开展安全生
产袁提高职工工资和各种福
利曰 自主创新与可持续发
展曰 保护消费者合法权益曰
保护环境尧节能减排曰关心
弱势群体袁开展社会捐助等
公益事业等遥

比如袁 在自主创新方
面袁 诺基亚贯彻 CSR理念
节省企业运营成本袁使用紧
凑型手机包装盒后袁2006~
2008年共为诺基亚节约了
超过 4 亿元的包装和运输
费曰又如在关注弱势群体方
面袁可口可乐公司定期资助
农村教育袁 捐助希望工程袁
并设立大学奖学金遥

那么袁企业应该如何开
展社会责任策略呢钥卢山冰
建议说袁可以从四个方面着
手院首先袁定期发布企业社
会责任报告袁 在行业里袁谁
先发布袁谁主导行业社会责
任建设曰其次袁必要时进行
SA8000认证袁 这不是政府
标准袁这是行业标准和国际
性标准曰再次袁制定企业社
会责任规划袁尤其是企业善
款年度规划曰此外袁企业在
外部社会责任活动上和行
为上袁 注意选择特定的区
域尧人群袁达到特定的目标袁
进行必要的保护遥比如欧普
公司选择的援助人群定位
在脑瘫儿童和白内障儿袁而
诺基亚则更侧重定位在中
国农村儿童早期养育和学
前教育事业遥

N本报记者 王芳

北京精准企划 CEO尧中
国食品企业整合营销策划专
家丁华近日提醒说袁在后金融
危机下袁随着消费者购买力的
下降袁将越来越直接导致一些
中小企业产品销售的缩水袁进
一步引发这些企业在利润尧资
金尧 人才等方面一系列的危
机袁但金融危机会淘汰那些没
有品牌和市场策略指导的企
业袁市场推广主要会停留在依
靠主观判断的弱势中小企业
上袁 对于更多的中小企业来
说袁这也正是危机中和危机后
蕴藏的市场机会遥

重新调研精准定位
事实上袁绝大多数中小企

业在产品进入市场前和市场
推广过程中袁都没有做过专业
的市场调研遥很多企业仅仅是
通过老板或营销人员的市场
走访袁 来判断产品的消费需
求遥这种非科学的主观市场走
访往往会导致产品进入市场

后袁产品品牌和销售都难以得
到较快的提升袁经常出现产品
滞销的不利局面遥

因此袁丁华建议说袁中小
企业在金融危机后应该野回过
头来做一回专业的消费者冶袁
不妨对销售渠道和竞争对手
等方面重新做一次专业的详
细的市场调研袁真正了解产品
的潜在消费需求尧销售通路和
竞争对手的营销策略袁在市场
调研的基础上重新规划自己
的产品品牌策略和市场策略袁
进一步精准品牌的定位袁从而
使企业产品品牌和产品销售
状况在金融危机的条件下得
到稳步的提升遥

不要吝啬产品包装
许多企业都知道袁包装是

产品的脸面遥 好的包装才会
有足够的视觉冲击力袁 才能
激发消费者的购买欲望遥 不
过袁金融危机之后袁不少企业
似乎开始在这方面控制成
本遥 对此袁丁华认为袁在成本
合理控制的前提下袁 产品包

装方面还是应该投入精力去
设计的遥 野经常会听到中小食
品企业的老板说袁我们的产品
只卖 2块钱一袋袁包装差不多
就行了袁 可以节省一些成本曰
我们的白酒才卖 30多块钱一
瓶袁包装多一块钱利润就少一
块钱等遥当我们问到这些产品
的销售状况时袁答案几乎都是
卖得不太好遥 冶

丁华认为袁 中小企业不
管你的产品卖多少钱一袋或
多少钱一瓶袁 如果你的产品
包装从设计到材质都能达到
同类产品的最好袁 你的产品
单品利润是低了一点袁 但量
做大了产品总体利润不会减
少遥 而且你能省下很多的产
品宣传费用袁 结果会是食品
企业与消费者的双赢遥 当然
我们说的最好的包装要做到
什么程度袁 需要根据不同的
产品来界定遥 如果你的产品
是一款 30 多块钱一瓶的白
酒袁包装完全可以照着 130块
钱一瓶白酒的包装设计和 60
块钱一瓶白酒的材质制作袁

成本增加并不多袁 但产品的
档次和销量会增加不少遥

不妨跳出现有销售区
丁华说袁 他经常会接触

到这样的中小企业袁 说产品
都做 5年多了袁年销量才 300
多万元袁 希望策划公司能帮
忙做一下专业的营销策划遥
但当问到该企业产品销售的
区域时袁 客户的回答是一直
在周边的几个市尧县销售遥 对
于这种现象袁丁华评价说袁企
业除了重新进行品牌和市场
规划外袁 其实还可以考虑通
过代理等方式跳出现有的产
品销售区域袁 同时运作周边
和其他区域的市场袁 销售状
况往往会有明显的提高遥

此外袁如果仅仅是通过代
理商和零售商简单地卖货袁很
难取得好的销售业绩袁也很难
做强品牌遥这时中小食品企业
最理想的方式是花很少的钱
在中尧小型销售终端渊如小型
的连锁超市尧 社区小卖店冤做
有效的传播遥

野耶嗒嘀嗒 爷连续几年参
加 CHIC袁而且每年我们都有
进步遥 冶野嗒嘀嗒冶品牌营销总
监阮世陶介绍说袁 今年袁野嗒
嘀嗒冶 的参展面积达到 108
平方米袁 是本届展会上单一
品牌展示面积最大的品牌 遥
在布展形式上袁野嗒嘀嗒冶展
出童装尧婴幼儿服装用品尧童
鞋袁 从婴童到中大童全系列
的产品袁 展示了更加成熟的
产品模式袁 并以儿童生活馆
的形态出现袁 成为童装展区
的一大亮点遥

据了解袁 本届展会的童装
展区面积约 7000平方米袁集合
了中外 70多个童装品牌遥值得
注意的是袁除了像野嗒嘀嗒冶等
具有野中国十大童装品牌冶之称

的民族品牌集体参展外袁 来自
国外的一些授权童装品牌表现
也极为抢眼遥 比如袁美国的野迪
斯尼冶 也是连续参展袁 荷兰的
野米菲冶则是首次野探路冶遥

业内人士认为袁CHIC 向
来是一个很好的品牌市场检阅
平台袁 一些国外品牌要进入中
国袁 往往都会将其当作 野试金
石冶遥 对此袁阮世陶认为袁野嗒嘀
嗒冶 能够与这些知名的洋品牌
同台亮相袁 并且在风头上毫不
逊色袁 这充分证明了像 野嗒嘀
嗒冶 之类的民族品牌的底气和
实力遥野这既可以向业界传递一
个我们品牌的发展战略和品牌
动向袁 同时也可以从国内外同
行那里获得很多资讯袁 不断提
升我们自己遥 冶

泉企如何用野社会责任冶完善品牌

阴专家观点 丁华院野回头做回专业的消费者冶

野嗒嘀嗒冶生活馆
高调亮相 CHIC

N本报记者 康启荣 文/图

就在国内服装行业总体陷入低迷之际袁童装产业却以野逆市
飞扬冶的姿态袁赢得了越来越多的关注遥 在上月底刚刚拉下帷幕
的野中国国际服装服饰博览会冶渊CHIC2009冤袁以泉州野嗒嘀嗒冶品
牌等为代表的童装阵营袁以展示品牌多尧展位设计新颖等特点袁
叫阵洋品牌遥

尽管全球金融危机对国内
经济的影响正在进一步显现袁
但是袁 童装行业则被普遍认为
是受经济危机影响最小的品类
之一遥 中国服装协会副会长陈
大鹏在接受记者采访时表示袁
野童装在过去几年中提升得很
快袁行业几大增长点中袁童装是
一个发展很快的行业遥冶而市场
的声音反映到 CHIC 的平台
上袁表现出的就是童装展区里袁
民族品牌和洋品牌同场竞技遥

业内人士认为袁 随着儿童
消费人口的增加和消费观念的
变化袁 其童装的社会需求量仍
将保持一定比例的增加袁 尤其
在二级城市袁童装市场的发展速
度受到较多企业关注遥 相关资
料显示袁在去年底袁较多二级城
市童装销售量增幅比例大大高

于一级城市遥 也正是因为市场
的容量还在扩大袁所以袁始于去
年的全球金融危机袁虽然加速了
中国童装行业的洗牌袁但也给那
些质量可靠尧设计新颖尧管理先
进的童装企业带来更大的发展
机遇遥 同时袁也才会有越来越多
的洋品牌图谋中国市场遥

野我们觉得危机就是转机袁
所以今年我们启动了立体品牌
推广战略袁 在中央电视台儿童
频道做了广告 袁 再次参加
CHIC也是我们品牌推广战略
的一个部分遥冶阮世陶表示袁野嗒
嘀嗒冶的目标已经很明确袁就是
做中国童装的第一品牌遥 野而
且袁 在别人还在讨论如何应对
金融危机时袁 我们已经开始行
动袁 我们要抢占的就是市场的
制高点遥 冶

童装产业前景看好

民族品牌叫阵洋品牌


